

Informe de LyD sobre Afide: Advierten cinco problemas con banco del desarrollo

Riesgos de mayor burocracia, endeudamiento y de un “Estado empresario”.

Luego de que el año pasado la Cámara de Diputados aprobara la creación de un banco de desarrollo, la iniciativa tiene esta semana un paso relevante por la comisión de Hacienda del Senado.

El proyecto crea la denominada Agencia de Financiamiento e Inversión para el Desarrollo (Afide), que inyectaría dinero de segundo piso a proyectos de innovación por medio de fondos. Según describe el Ministerio de Economía, será “una sociedad anónima, propiedad de Corfo y el Fisco, sujeta a la supervisión de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), cumpliendo los más altos estándares internacionales, según las recomendaciones de la OCDE y el Banco Mundial”.

En un informe, Libertad y Desarrollo advierte cinco riesgos. Primero, “crear una nueva entidad supone costos adicionales y duplicidad de funciones”, dado que la misma Corfo y BancoEstado pueden actuar en esas áreas.

Segundo, “el diseño del gobierno corporativo de Afide posee serias deficiencias en su orgánica que comprometen su independencia y efectividad”.

Tercero, puede endeudarse. “La falta de integración con la contabilidad presupuestaria puede dificultar el nivel de escrutinio y control”, cuestiona LyD.

Cuarto, permite financiamiento directo a empresas, lo que supone un riesgo de bajo recupero.

Y quinto, se faculta a Afide a crear empresas, lo que “abre la puerta a un ‘Estado empresario’ y desconoce que en el pasado Corfo no ha sido exitoso en la gestión de empresas públicas”.